



高知県立月見山こどもの森

〒781-5331

高知県香南市香我美町岸本 1269-7

TEL&FAX 0887-55-1682

Eメール: tukimiyama@crocus.ocn.ne.jp

HP: http://www13.ocn.ne.jp/~tukimi-y/

月見山ほのぼの通信

夜須公民館「木の実クラフト」



夜須公民館主催の「木の実クラフト」が行われました。夜須は海の近くのので、海を題材にした楽しい作品がありました。(8月3日)



香我美市民館「木の実クラフト」

香我美市民館主催の「木の実クラフト」が行われました。いろいろな木の実を上手にアレンジした作品が沢山できました。(8月1日)



第9回 高知県竹トンボ大会 竹トンボをつくろう!大空へ飛ばそう!!

23年5月15日(日)、香南市“道の駅やす”で、「県立月見山こどもの森」「道の駅やす」「岸本はたち会」「土佐竹とんぼの会」の主催により開催されました。午前9時30分に開会宣言をし、ルールの説明後、オリジナルの竹とんぼを作りました。午前1時から少年Aコース(小学4年生以下)、Bコース(小学5・6年生)、一般男子、一般女子の部門に分かれ、それぞれ一生懸命競いました。今年は、『距離競走』に46名、『技で勝負』に21名が参加しました。結果は表のとおりです。



第9回 高知県竹トンボ大会成績

<距離競走>

少年の部 Aコース(小学4年生以下)

優勝 二宮 ゆうた 19.50m

準優勝 六久保 元太 17.80m

3位 浜崎 みね 17.65m

少年の部 Bコース(小学5・6年生)

優勝 山田 開陸 27.10m

準優勝 南 風輝 15.00m

3位 後藤 洋泳 13.70m

一般男子の部

優勝 大西 正夫 27.20m

準優勝 白石 ゆうじ 24.90m

3位 山田 拓海 22.70m

一般女子の部

優勝 野口 さよ子 31.00m

準優勝 野崎 みちこ 18.90m

3位 山本 嘉保 16.70m

<技で勝負>

優勝 伊藤 もゆ

準優勝 二宮 ゆうた

3位 野崎 愛美

優勝 南 風輝

準優勝 山田 開陸

3位 後藤 洋泳

優勝 山田 拓海

準優勝 二宮 康一

3位 宮崎 大

優勝 山田 裕子

準優勝 野口 さよ子

3位 山中 紀子

毎年参加してくれる方々、今年初めて参加した方、地元、また高知や安芸から参加して頂いた方等皆さん楽しく遊んで頂きました。早いもので来年は記念すべき10回となります。24年度は盛大にやりましょう!!

南国市大湊小3年生「木の実クラフト」

土佐の国守“紀貫之”が停泊した昔の港“大湊”の小学校3年生18名が、親子で「木の実クラフト」に来ていただきました。とても面白い作品が沢山できました。さすが大湊の生徒達です。(5月14日)



それぞれ工夫を凝らして面白い作品ができました。(8月9日)



香南市教育研究会教職員資質指導力向上に参加

香南市の小学校の先生方9名と岸本小学校で森の落とし物を使ったクラフトの勉強会を行いました。竹の紙鉄砲、ベーバー笛、木の鉛筆、ラワンの種作り等、楽しく作りました。(5月25日)



香我美幼稚園親子親交会に参加

香我美幼稚園親子親交会に参加しました。アメゴのつかみ取りが行われ、園児と親子が元気に捕まえました。月見園児全員と香我美小学校のグラウンドで飛ばし遊びました。岸本はたち会も参加され大変賑やかな催しとなりました。(6月26日)



野市中央公民館「簡単クラフト」

恒例の野市公民館主催「簡単クラフト」が開催されました。今年は58組が3種のクラフトに分かれて挑戦です。今年も20名を超す親御さんが手伝ってくれました。毎年大変楽しい作品を作ってくれます。(8月13日)



鴨田小児童クラブ「レインスティック」

鴨田小第三・第二・第一児童クラブでそれぞれ、レインスティックを作りました。人数が多いので本当に賑やかです。出来上がった作品を片手で突き出した生徒達のうれしそうな顔を見てあげてください。凄くいい笑顔ですね。(8月17・19・24日)



夏休み宿題応援親子木工教室開催

“道の駅やす”で、杉板を使った親子木工教室を開催しました。今年も宿題の木工作りに沢山の親子が集まってくれました。仕事を終えて午後3時に駆けつけた親子もいて大変でした。(7月31日)



第四小児童クラブ「木の実クラフト」

第四小児童クラブで木の実クラフトを作りました。第一と第二児童クラブ合同で86名です。大変賑やかに面白い物を作って頂きました。(8月23日)



須崎ひまわり児童クラブで「3種のクラフト」

須崎ひまわり児童クラブで、「木の実クラフト、万年暦、貯金箱」の3種のクラフト作りを行いました。

潮江南小2年生「五感ゲーム・アスレチック」

高知市から潮江南小2年生80名が来て、五感ゲームとアスレチックを楽しみました。



五感ゲームの「匂い」では、クスノキの葉っぱから樟脳(防虫剤)の匂いやヤブニッケイの葉の匂い等の答えができました。アスレチックは山にあるので冒険が楽しめるコースと大人気。昼食もそこそこに、もう一度回る子供も沢山いました。初めて訪れた子供達は余程面白かったのか、月末の土日曜日にも家族皆で何組も遊びに来てくれました。これをご縁にこれからもよろしくね。(11月17日)

赤岡小1・2年生「秋探し」

学校から歩いて月見山登り口、そして姫倉城へ。世界一樹高の高くなる「レッドウッド」を見て触って勉強です。アメリカ原産で最も高い樹は113m。名前の由来は樹皮が赤いためです。続いて世界第二に大きいラジエータパインの松傘にまたまたビックリです。中国の黄山松、韓国濟州島の黒松、アメリカのテダ松、ヨーロッパのクリスマスツリーに使用するハリモミなど、世界のいろんな松傘も初めて見ました。

その後、歩きながら各種のドングリや葉っぱや小枝等を沢山拾いました。月見山からもマテバシイとカシとクヌギのドングリ、黒松、テダ松の松傘等をお土産に差し上げました。



「帰校して面白い物を作る」と喜んで帰っていきました。どんな面白い物ができるか楽しみです。(11月21日)

「ヤ・シイパーク」秋祭り

恒例のヤ・シイの秋祭りで子供達を相手に「板の動物や魚の切り抜き」を行いました。朝から沢山の人が訪れ、9時から午後3時までに子供110人、大人5人の切り抜きをしました。しかし当日は時々強風が吹く寒い一日でした。机に並べてある見本が強風に飛ば

されることもしばしば。拾っては並べて見て貰う悪コンディションの日でした。隣の美味しいパンといろんな苗木を販売していたモネの庭の二人の娘さんに随分助けて頂きました。ありがとうございました。(11月20日)



岸本小1・2年生「レインスティックと秋探し」

学校から歩いて月見山へ。ハウスでレインスティックを作りました。みんな初めてなので、大騒ぎをして竹筒に釘を打ち込みました。次いでお米、小豆、おキビ、小石を好きな量を入れて蓋をします。最後に筒に絵を描き、オリジナルのインカ帝国の楽器が出来ました。続いて今朝拾ってきたドングリや葉っぱや小枝等を板枠に貼り付けて「秋探しの作品」ができました。さすが月見山の子供達です。凄く面白い作品ができました。最近の小学生は色の使い方が本当に上手ですね。(11月24日)



野市東小1年生「秋探し」

香南市のバス2台に分乗して47名が「秋探し」に来園してくれました。今春まで岸本小においてた小松和香先生が野市、東小へ転勤となったご縁です。早速歩きながら各種ドングリやシダ、ピラカンサスの実、クヌギの葉や小枝等を拾いました。その後ハウス迄歩き、ハウス内で枠板へボンドで貼り付けます。今秋は、多くの学校が秋探しに来て頂きましたが、学校ごとにそれぞれ独特の芸術があるように感じました。面白い傾向ですね。(11月25日)



「23年仲秋の名月を愛でる旅」開催

10月11日、恒例の第6回「仲秋の名月を愛でる旅」を開催しました。今回は、各種の行事の関係から一月遅れの満月を観ることとしました。主催は、「月見山こどもの森」「岸本はたち会」「岸本婦人会」「姫倉会」、後援は「香南市観光協会」です。各団体を通じて申込を受け付けたところ、一回でこれまで最多の117名も集まりました。

今迄100名を超える人数で実施したことはありませんでしたので、どう乗せるか、安芸駅の刈谷駅長と打合せ、2両に長机と椅子を乗せて全員が座れるように考えて頂きました。畳敷きの「手のひらに太陽号」は報道陣、広井G、中邑G、壁画Gの60名（うち児童7名）、椅子の「タイガース号」は月見山G、内田G、月見草G、中富じじばばG、岸本はたちGの54名（うち児童1名）です。香我美駅へ18時に飲み物食べ物を持参して集り、早速乗り込みます。大勢ですので皆が譲り合いながらの乗車です。



18時18分の定刻に出発し、皆さんが落ち着いたところで、主催者の月見山、はたち会、広井さん、井上さんが挨拶。続いて刈谷駅長のご挨拶がありました。あとは久しぶりに会った皆さんと交歓会です。

「久しぶりじゃのう。」「げんきじゃったかよ!」「飲みよるかよー。」「おかあは元気かえ。」「〇〇さんはどうしよるぜよ」など知人の消息を尋ねる会話が、あちこちから聞こえます。



月見列車の一番楽しい時間です。こんなに人気があるのは、一つの列車の中で気さくに話し合えるからなのでしょうね。

奈半利駅では綺麗な満月が観られます。帰りは、安芸駅の地場産センターが我々の為に開店してくれたお店で買い物です。みんな喜んでアイスやお土産を買い込みます。再び列車に乗り込み交歓会。岸本の子供達も元気です。



お座敷列車では立ち上がって歌いながら踊りも飛び出したり、お座敷芸や酒場小唄等も飛び出し大騒ぎです。土佐の酒場ならではの光景です。特に女の方々がとても元気です。やっぱり土佐っぼなんだなあー。

芸西駅を過ぎるとみんなチリの回収です。夜須駅を過ぎる頃には列車内の全てのチリや空きビン等が回収されます。21時20分過ぎに香我美駅に到着して下車する時に各グループが持ち出します。最後に整理して頂くのは、「岸本はたち会」の皆さんです。今年も有り難う。来年も元気で逢いましょう。みんな楽しく別れました。世話役の皆さんご苦労様でした。

